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Ao saber do mandado de prisão contra 
o filho, José Eduardo Neves Cabral, 
que está foragido, ex-governador
passou mal e desmaiou na cadeia
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Futebol não é mais 
coisa de homem

Rio

JORNALPOVO
ONLINE

Recentemente o Instituto Rio21 
divulgou os resultados iniciais da 
5ª edição da pesquisa de Avalia-
ção do Governo Municipal do Rio 
de Janeiro, realizada em parceria 
com o Diário do Rio. A pesqui-
sa contou com a participação de 
vários cariocas e, dessa vez, tra-
zemos um mapeamento geral da 
avaliação das principais áreas de 
atuação da Prefeitura.

As avaliações positivas (Ótima/
Boa) das áreas da Prefeitura caíram 
bastante entre agosto de 2021 e mar-
ço de 2022. Mais recentemente as 
avaliações positivas vêm retomando 
o fôlego, em especial entre julho e 
novembro deste ano, com aumento 
em todas as áreas de atuação.

A gestão da saúde é a melhor ava-
liada em toda a série histórica, en-
quanto a avaliação positiva sempre 

Lizandra Oliveira

Quando se pensa em futebol,uma das 
imagens que se associam na sua mente 
são dos grandes jogadores dos times na-
cionais, ou então,jogadores que fizeram 
bonito na Copa, porém, muito raramente 
haverá alguma menção feminina no ima-
ginário dos fãs de futebol.

Ontem(22) a locutora Renata Silvei-
ra entrou para a história ao ser a pri-
meira mulher a narrar uma partida da 
copa para TV aberta.

Quem se lembra dos memes "Cala boca 
Galvão"? É um dos locutores mais famo-
sos no Brasil, e que estará na Copa.Porém, 
não foi ele que narrou a disputa entre a 
seleção da Dinamarca e Tunísia. Esse foi 
um marco histórico para as mulheres que 
a Renata Silveira conquistou.

A sua felicidade é tanta que ela pos-
tou uma mensagem de comemoração 
no Instagram:

"Que dia! Se liga nessa linha do 
tempo: 1970, primeira transmissão 
de Copa do Mundo na Globo. 2022, 
primeira mulher a narrar um jogo de 
Copa do Mundo na TV aberta.

Conseguimos! Chegamos! Que vitória! 
Hoje, mais uma vez, foi por todas ! A porta 
tá aberta, mulherada. Podem entrar "!

Ou seja, no futuro as mulheres já po-
dem estar ligadas ao futebol quando 
alguém pensar no esporte. O futuro do 
futebol brasileiro é das meninas também.

foi muito baixa no tema transportes. 
Na edição da pesquisa de novembro 
de 2022, a Saúde manteve o primei-
ro lugar, com 29,7%, seguida de Con-
servação (28,1%), Educação (27,2%), 
Preservação ambiental (25,1%), Assis-
tência Social (19,3%) e finalmente os 
Transportes (14,1%).

É possível notar algumas dife-
renças nas avaliações dos cariocas 
de acordo com a região da cidade 
onde moram. Por exemplo, apesar 
de o percentual de avaliações Óti-
ma/Boa ter chegado a 29,7% no 
quadro geral, os cariocas que mo-
ram no Centro avaliam melhor a 
gestão da Saúde (38,5%).

Já a Educação é melhor avalia-
da na Zona Norte e os cariocas da 
Zona Oeste avaliam melhor a área 
de Conservação Urbana e Patri-
monial. A área mais bem avaliada 

Transporte público   é o pior serviço da 
gestão Paes, mostra pesquisa do Instituto Rio21

Manifestação de passageiros contra precariedade do sistema BRT 
em 11 de março de 2022 - Foto: Reprodução/TV Globo
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Jota CarvalhoJota Carvalho

Editorial

na Zona Sul, por sua vez, é a 
Preservação Ambiental.

No caso das avaliações negati-
vas, a gestão dos Transportes é a 
que mais se destaca em todas as 
zonas da cidade. Em todas as re-
giões, mais de 60% dos morado-
res avaliam a gestão dessa área 
como Ruim / Péssima.

Nos próximos dias, apresen-
taremos análises mais detalha-
das de cada área de atuação da 
Prefeitura. Essas informações 
são fundamentais para que a 
Prefeitura possa melhorar sua 
atuação nas áreas mais mal ava-
liadas pelos cidadãos cariocas, 
sobretudo nos transportes.
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Proposta

GLEISI QUER PRAZO DE QUATRO ANOS PARA PEC 
DA TRANSIÇÃO: ‘NÃO PODE SER UM SOLUÇO'

p r e s i d e n t e 
nacional do 
PT, Gleisi 
Hoffmann, 
d e f e n -
deu nesta 
q u a r t a -
-feira (23) 
a dura-
ção de 
q u a t r o 

anos para vigência do Bol-
sa Família fora do teto de 
gastos públicos. A medida é 
tema da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) da 
Transição que pode ter o 
texto final entregue nesta 
quarta-feira (23). Gleisi é 
coordenadora de articula-
ção política do gabinete de 
troca de governo.

"Eu acho que a gente tem 
de ter mais previsibilidade 
no sentido de sustentabili-
dade das políticas. Não pode 
ser um soluço que você faz 
por um ano e depois reno-
va. Não vamos acabar com a 
fome, com a miséria, com as 
crises no país em um ano", 
disse Gleisi, acrescentando 
que uma solução política 
inclui a "responsabilidade 
de oferecer uma solução de 
um pouco mais longo prazo 
para dar previsibilidade".

A proposta da equipe do 
presidente e do vice elei-
tos, Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) e Geraldo Alckmin 
(PSB), é que a excepciona-
lização dure pelo próximo 
mandato inteiro da futura 
gestão. Há resistências po-

líticas, no entanto, que 
querem que a PEC propo-
nha a mudança somente 
por um ano. Entre elas, 
o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL).

De acordo com Gleisi, 
alterar a regra somente 
por um ano não compen-
sa por meio de PEC, que 
tem análise mais crite-
riosa.  "Tem gente que 
avalia que [o prazo] não 
dá para ser indetermina-
do, tem gente que avalia 
que dá para ser por qua-
tro anos, tem gente que 
avalia que quatro anos é 
muito,  teria que ser me-
nor.  Ser for para ser um 
ano, quase que não jus-
tif ica o caminho legisla-
tivo, tem outros instru-
mentos",  afirmou.

Em busca de apoio para 
viabilizar o orçamento 
para que Lula e Alckmin 
cumpram as promessas 
de campanha, a presiden-
te do PT afirmou que a 
PEC trata de uma medida 
voltada para promoção 
política. “Não é para go-
verno, não é para o Lula, 
não é para o Geraldo Al-
ckmin, não é para o nos-
so governo. É para o povo 
brasileiro, para as pessoas 
não ficarem com medo, 
para as pessoas não fica-
rem receosas de terem 
interrompido o seu sus-
tento antes de terem uma 
saída”, argumentou.

A
Equipe de transição vê proposta como Equipe de transição vê proposta como 

fundamental para pagar parcela de R$ 600 fundamental para pagar parcela de R$ 600 
do Bolsa Família - com extra de R$ 150 para do Bolsa Família - com extra de R$ 150 para 

crianças - a partir do próximo anocrianças - a partir do próximo ano
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Por Iara de Andrade

The Caring Family Foundation 
( TCFF) se une à SOS Amazônia 
para plantar 1  milhão de ár vores 
na Amazônia até março de 2024, 
recuperando áreas degradadas 
no estado do Acre equivalentes a 
um total de 600 campos de fu-
tebol.

A motivação se dá pelo des-
matamento na Amazônia,  que, 
recentemente, bateu um recor-
de dos últimos 15 anos, afetan-

do sua capacidade de absor ver carbono, além de 
destruir terras que fornecem alimentos e renda 
para famílias e comunidades indígenas locais.

São as famílias,  junto ao suporte técnico, que 
decidem quais ár vores plantar e quais espécies 
produzirão frutos a serem usados para consumo 
alimentar ou vendidos em mercados locais,  Além 
disso, também devem escolher por espécies capa-
zes de sustentar a economia local,  tais como ca-
cau e borracha, o que garantirá sua permanência 
na área e a possibilidade de garantir renda e ali-
mento para as próximas comunidades.

Para garantir o cumprimento dos objetivos e fa-
cilitar a logística em locais de difícil acesso, a SOS 

A motivação se dá pelo desmatamento na Amazônia, que, A motivação se dá pelo desmatamento na Amazônia, que, 
recentemente, bateu um recorde dos últimos 15 anosrecentemente, bateu um recorde dos últimos 15 anos

A
Amazônia, com o apoio do TCFF, planeja cons-
truir 12 viveiros comunitários nas regiões do 
Vale do Juruá e Vale do Rio Acre. A SOS Ama-
zônia também oferecerá assistência técnica às 
famílias durante um período de três anos.

“Nosso objetivo é capacitar as famílias para 
que possam ampliar suas áreas de restauração 
e diversificar a produção com espécies de inte-
resse ecológico e econômico, permitindo a co-
mercialização do excedente em feiras locais,” 
afirma Adair Duarte, Coordenador do Progra-
ma de Restauração Florestal da SOS Amazônia.

Patricia Caring, cofundadora da TCFF com-
partilha sua opinião de que “a destruição da 
Floresta Amazônica afeta a todos nós, pois é um 
ecossistema do qual todos nós dependemos. É 
por isso que a The Caring Family Foundation 
se orgulha de trabalhar com a SOS Amazônia 
para implementar nosso programa de plantio 
de árvores que fornecerá suporte sustentável às 
comunidades locais e suas economias. Espero 
que, agindo como comunidade, possamos ter 
uma chance de reverter os danos causados à 
Amazônia antes que seja tarde demais”.

IRÁ PLANTAR IRÁ PLANTAR 
1 MILHÃO DE ÁRVORES 1 MILHÃO DE ÁRVORES 
NA AMAZÔNIANA AMAZÔNIA

SOS AMAZÔNIA SOS AMAZÔNIA 

Por Iara de Andrade

Em um cenário em que 33 milhões 
de brasileiros passam fome, a Ação 
da Cidadania, organização que com-
bate a fome e a desigualdade socio-
econômica no Brasil, realiza campa-
nha Natal Sem Fome 2022.

Tida como a maior campanha de 
combate à fome da América Latina, 
a mobilização ocorre desde 1994 e já 
ajudou mais de 22 milhões de pesso-
as em todo o país a terem um natal 
digno, a partir da doação de mais de 
36 milhões de quilos de alimentos 
arrecadados.

Segundo dados div ulgados pela 
entidade, junto à Rede Brasileira 
de Pesquisa e Soberania e Seguran-
ça Alimentar e Nutricional (Rede 

Ação da Cidadania realiza a 
campanha Natal Sem Fome 2022

Penssan),  a insegurança alimen-
tar é maior nos lares com crianças 
abaixo de 10 anos.

A ação ocorre em parceria com a 
Vale que, a partir de cada R$1 doado, 
irá contribuir com R$10, a partir de 
sua Rede Voluntária.  Ao alcançar R$ 
100 mil em doações de voluntários, 
a campanha será encerrada e a Vale 
fará um aporte de R$ 1,1 milhão.

“Em um ano tão difícil como 
esse, com 15% dos brasileiros sem 
comida na mesa, sobrevivendo de 
carcaças e restos de alimentos, a 
Vale mais uma vez se une à Ação da 
Cidadania para ajudar a quem tem 
fome. A Rede Voluntária será funda-
mental para que milhares de famí-
lias e crianças tenham não apenas 
um Natal sem Fome, mas também 

de esperança e dignidade”, afirma 
Rodrigo “Kiko” Afonso, diretor-exe-
cutivo da Ação da Cidadania.

Mesmo após o encerramento da 

campanha, doações ainda poderão 
ser feitas diretamente na página ofi-
cial, ou através do PIX: doe@natal-
semfome.org.br.
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os dias em 
que a se-
leção bra-
sileira es-
tiver em 
campo, as 
agências 
do INSS 
t e r ã o 
h o r á r i o 
e s p e -
cial de 

funcionamento.
A depender do horário da 

partida, as agências pode-
rão fechar mais cedo ou até 
mesmo não abrir para aten-
dimento. Saiba como vai 
funcionar:

- Jogo às 12h (meio-dia): 
agências fechadas

- Jogo às 13h: atendimento 
até as 11h, horário de Brasília.

- Jogo às 16h: atendi-
mento até as 14h, horário 
de Brasília.

Atendimento Remotos
A Central 135 também terá 

um esquema especial nos 
dias dos jogos do Brasil. O 

atendimento humano será 
suspenso 30 minutos antes 
da partida e será retornado 
30 minutos após o término 
do jogo. Durante esse inter-
valo, a Central 135 continua-
rá funcionando com o aten-
dimento eletrônico.

Deseja receber as notícias 
da sua cidade na palma de 
sua mão? Clique aqui e faça 
parte do grupo do Entre-Rios 
Jornal no WhatsApp.

Pelo número 135, é possí-
vel obter informações sobre 
o benefício, saber o horário 
que foi agendado o próximo 
atendimento na agência ou 
ainda obter informações de 
pagamento. As ligações são 
gratuitas se forem feitas de 
telefone fixo. Pelo celular, o 
custo é o de uma ligação local

O Meu INSS também se-
guirá disponível tanto na 
internet quanto no aplica-
tivo de celular. Por meio da 
ferramenta é possível pedir 
benefícios, emitir extratos, 
cumprir exigências e agen-
dar atendimento presencial.

Quando partida for ao meio-dia, agências não vão abrirQuando partida for ao meio-dia, agências não vão abrir

N

Foto: Reprodução/Redes sociais

AGÊNCIAS DO INSS TERÃO HORÁRIO 
ESPECIAL EM DIAS DE JOGOS DO BRASIL

FUNCIONAMENTO

Chris LiakosEve Brennanda 

Em um ato simbólico nesta 
quarta-feira  (23),  os  legisladores 
do Parlamento Europeu reconhe-
ceram a Rússia “como um esta-
do patrocinador do terrorismo e 
como um estado que usa meios 
de terrorismo”,  pedindo à União 
Europeia “que isole ainda mais a 
Rússia internacionalmente”.

O Parlamento da UE tomou a de-
cisão à luz dos “ataques delibera-
dos e atrocidades cometidas pelas 
forças russas e seus representantes 
contra civis na Ucrânia, a destruição 
de infraestrutura civil e outras vio-
lações graves do direito internacio-
nal e humanitário”, que “se somam 

Parlamento Europeu declara 
a Rússia como “estado 
patrocinador do terrorismo”

a atos de terror e constituem crimes 
de guerra”, de acordo com um co-
municado de imprensa.

“ C o m o  a  U E  a t u a l m e nt e  n ã o 
p o d e  d e s i g n a r  o f i c i a l m e nt e  e s -
t a d o s  c o m o  p a t r o c i n a d o r e s  d o 
t e r r o r i s m o,  o  P a r l a m e nt o  p e d e 
à  U E  e  a  s e u s  e s t a d o s - m e m b r o s 
q u e  e s t a b e l e ç a m  a  e s t r u t u r a  l e -
g a l  a d e q u a d a  e  c o n s i d e r e m  a d i -
c i o n a r  a  Rú s s i a  a  e s s a  l i s t a” ,  d i s -
s e  o  c o m u n i c a d o.

A resolução não vinculativa foi 
aprovada com 494 votos a favor, 58 
contra e 44 abstenções, acrescen-
tou o comunicado de imprensa.

O presidente ucraniano, Volo-
dymyr Zelensky, saudou a decisão. 
“A Rússia deve ser isolada em todos 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLÉIA GERAL DE FUNDAÇÃO LEGAL 
  

Considerando que a UNIFAMAERJ já existe de fato desde 20 de janeiro de 2020, Nós abaixo-
assinados, membros da Comissão Organizadora da Fundação Legal da UNIFAMAERJ – UNIÃO 
DE FEDERAÇÕES E ASSOCIAÇÕES DE MORADORES E AFINS DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO, 
no exercício da liberdade que nos assegura o artigo 53 da Lei nº 10.406, que "constituem-se as 
associações pela união de pessoas que se organizem para fins não econômicos”, convocamos 
as Federações Municipais e Associações de Moradores, Movimentos Sociais organizados e 
afins já associados, residentes e em atividade nos municípios do Estado do Rio de Janeiro, a se 
reunirem em Assembleia Geral de Fundação Legal da UNIFAMAERJ – UNIÃO DE FEDERAÇÕES E 
ASSOCIAÇÕES DE MORADORES  E AFINS DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO (que já existe de fato 
desde 20 de janeiro de 2020), à se realizar no dia 30 de novembro de 2022  às 14 horas, na Rua 
Professor Gabizo n. 367 _ Tijuca/RJ, a fim de discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do 
dia: Discussão sobre o registro legal e cartorário da fundação da UNIFAMAERJ e sua 
abrangência Estadual; do Estatuto Social da Entidade; da Fixação da mensalidade social e 
demais contribuições para o custeio da Entidade e da Posse da Direção Executiva, Direção 
Plena, Comissão de Ética e Conselho Fiscal. A mesa será presidida pela Dra. Frizia (Presidente 
de Fato da UNIFAMAERJ), pela Sra Edmar ( Secretária de fato da UNIFAMAERJ) e pelo Sr. João 
Ricardo) Diretor Geral das Regionais) e as formas de discussão e deliberação, serão decididas 
pelos próprios interessados presentes na assembleia. 
Niterói 19 de novembro de 2022. 
Octavio Ribeiro (Niterói) – Marilene formiga (Magé) – Maria do Socorro Soares (Cabo Frio) 
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Casos de investigação:

Crime
ALVO DE OPERAÇÃO DA PF E DO MPF CONTRA COMÉRCIO ILEGAL 
DE CIGARROS, FILHO DE SÉRGIO CABRAL ESTÁ FORAGIDO

José Eduardo Neves Cabral, filho do ex-
-governador Sérgio Cabral, é um dos procu-
rados da Operação Smoke Free, deflagrada 
nesta quarta-feira (23) pela Polícia Fede-
ral (PF) e pelo Ministério Público Federal 
(MPF), contra “uma organização criminosa 
armada e transnacional especializada em 
comércio ilegal de cigarros”. A PF não escla-
receu a participação dele no esquema.

Ao saber do mandado de prisão contra o 
filho, que está foragido, Cabral passou mal e 
desmaiou na cadeia.

Até a última atualização desta reporta-
gem, 13 pessoas haviam sido presas, e José 
Eduardo não tinha sido encontrado. Um 
dos presos é o policial federal Allan Cardoso 
Inácio de Assis.

Entre os alvos também estão PMs, 
bombeiros, um policial federal e Adilson 
Coutinho Oliveira Filho, o Adilsinho, 
procurado desde a Operação Fumus, de 
junho do ano passado, também contra o 
comércio irregular de cigarros.

O g1 apurou que Adilsinho viajou para os 
Estados Unidos há 10 dias e já é considera-
do foragido.

R$ 2 bi de prejuízo
A PF afirma que o grupo criminoso inves-

tigado é responsável por causar prejuízos à 
União de cerca de R$ 2 bilhões.

A força-tarefa conta com o apoio da US 
Homeland Security Investigations, a Agên-
cia de Investigações de Segurança Interna 
dos Estados Unidos.

A 3ª Vara Federal Criminal do Rio de 
Janeiro expediu também 50 mandados 
de busca e apreensão e determinou blo-
queio, sequestro e apreensão de bens no 
valor de R$ 300 milhões. Dentre os bens, 
estão imóveis, veículos de luxo, cripto-
moedas, dinheiro em espécie e depósitos 
em contas bancárias.

Três anos de operações ilegais
De acordo com a investigação, iniciada em 

2020, desde 2019 “o grupo criminoso reite-
radamente, com falsificação ou não emissão 
de notas fiscais, depositava, transportava e 
comercializava cigarros oriundos de crime 
em territórios dominados por outras organi-
zações criminosas, como facções e milícias”.

“Em consequência, efetuava a lava-
gem dos recursos obtidos ilicitamente e 
remetia altas cifras ao exterior de forma 
irregular”, afirma a PF.

Policiais da Divisão de Homicí-
dios de Niterói, Itaboraí e São Gon-
çalo (DHNISG) estão apurando as 
circunstâncias da morte de uma 
mulher, cujo corpo foi encontrado 
na noite de terça-feira, no bairro do 
Mutondo, em São Gonçalo.

Segundo os agentes, a vítima, 
de 42 anos, foi encontrada mor-
ta em cima da cama, já em esta-
do de putrefação. A casa, locali-
zada na Rua Raul Deveza, estava 
em desalinho. A causa da morte 
não foi determinada. Segundo 
informações, ela teria sido mor-
ta na semana passada.

Um homem suspeito de ter 
cometido o crime foi baleado, 
no bairro do Rocha, na noite de 
ontem. Segundo relatos de vizi-
nhos, ele seria companheiro da 
vítima. Testemunhas afirmam 
que ele deu entrada no Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat), 
no Colubandê, onde estaria in-
ternado. A Polícia Civil, no en-
tanto, ainda não confirma a rela-
ção dele com o crime.

O corpo da mulher foi encami-
nhado ao Instituto Médico Legal 
de Tribobó, onde passa por perícia. 
Procurada, a Polícia Civil disse que 
segue investigando o crime.

"A investigação está em anda-
mento na Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG). A vítima foi identificada 
como Simone Azevedo Moacir. A 
perícia foi feita no local e agentes 
realizam diligências para apurar a 
autoria e a motivação do crime", 
escreveu, em nota.

Mulher é encontrada 
morta em cima da 
cama no Mutondo, 
em São Gonçalo

Violência

Ainda segundo os investigado-
res, a quadrilha contava com “uma 
célula de serviço paralelo de segu-
rança”, coordenada por um policial 
federal e integrada por policiais 
militares e bombeiros.

“O grupo econômico que suporta a 
organização criminosa investigada é 
devedor contumaz da União e possui 
débito tributário de aproximadamen-
te R$ 2 bilhões, segundo informado 
pela Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional”, destaca a PF.

Os investigados podem responder 
pela prática de crimes de sonegação 
fiscal, duplicata simulada, receptação 
qualificada, corrupção ativa e passiva, 
lavagem de capital e evasão de divisas.

Se condenados, podem pegar 66 
anos de reclusão.

Relembre a Operação Fumus
Em junho de 2021, a PF, o Grupo de 

Atuação Especial no Combate ao Crime 
Organizado, do Ministério Público do 
Rio de Janeiro (Gaeco/MPRJ), e a Recei-
ta Federal deflagraram a Operação Fu-
mus, contra uma quadrilha que impôs, 
com violência, um monopólio na venda 
de cigarros no RJ.

Adilsinho e o irmão, Cláudio Nunes 
Coutinho, eram procurados — Cláudio 
foi preso somente um ano depois, em 
julho passado, mas foi solto.

Os irmãos são apontados pelo 
MPRJ como os chefes da quadrilha. 
Os promotores dizem que eles obri-
gavam pequenos comerciantes de 
várias partes do RJ a comprar cigarros 
da organização criminosa. Quem não 
obedecia era roubado.

Ao saber do mandado de prisão contra o filho, que está Ao saber do mandado de prisão contra o filho, que está 
foragido, Cabral passou mal e desmaiou na cadeiaforagido, Cabral passou mal e desmaiou na cadeia

Quinta-Feira 24 de Novembro de 2022
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nquanto a bola rola nos campos do Ca-
tar, fora das quatro linhas o debate sobre 
a realização da Copa do Mundo no país 
esbarra em um tema que é cotidiano 
aqui no Brasil: o machismo. E pensan-
do em ajudar as mulheres que, como 
atletas ou torcedoras, vivam casos de 
violência, a Coordenadoria de Defesa 
dos Direitos da Mulher da Defensoria 
Pública do Rio de Janeiro (DPRJ) lan-
çou a cartilha “Mulheres no Esporte”.

A publicação traz conteúdo infor-
mativo das diversas formas de violência e da rede de atendi-
mento para aquelas que vivam esse tipo de situação. Como 
no caso de Mayra Baptista, de 30 anos, torcedora do Bota-
fogo. Frequentadora assídua dos estádios, ela já vivenciou 
momentos bastante desagradáveis nas arquibancadas.

"É importante que todas as mulheres se sintam seguras para 
exercer o direito de torcer. E o mais importante é saber que não 
devemos nos calar e que há autoridades com as quais pode-
mos contar para nos sentir protegidas", destacou a jovem.

Aquilo que Mayra vivencia nos estádios é quase sem-
pre a tônica da presença feminina no ambiente espor-
tivo. Uma pesquisa feita pela ex-nadadora brasileira e 
integrante da Comissão de Ética do COB (Comitê Olím-
pico Brasileiro), Joanna Maranhão, constatou que 93% 
das atletas brasileiras já sofreram algum tipo de assédio, 
seja físico, sexual ou psicológico.

"As formas de violência contra a mulher não se manifes-
tam apenas no contato físico, mas também de forma ver-
bal, psicológica e até virtual. Muitas mulheres, também, 
não sabem onde buscar ajuda e a cartilha dá esse direcio-
namento", destaca a coordenadora de Defesa dos Direitos 
da Mulher da DPRJ, Flávia Nascimento.

Para conhecer a cartilha “Mulheres no Esporte”, acesse: 
https://sistemas.rj.def.br/publico/sarova.ashx/Portal/saro-
va/imagem-dpge/public/arquivos/Cartilha_Mulheres_no_
esporte_WEB.pdf

E
"MULHERES NO ESPORTE" "MULHERES NO ESPORTE" 
DEBATE MACHISMO NODEBATE MACHISMO NO
AMBIENTE ESPORTIVOAMBIENTE ESPORTIVO

CARTILHA CARTILHA 

A Academia Cristã Latino-Americana de Teólogos e 
Escritores lança seu primeiro Concurso Literário Cultu-
ral, com premiação para o primeiro e segundo lugar de 
cada uma das nove categorias. 

Primeiro Lugar de cada Categoria, Troféu e Di-
ploma. Segundo Lugar Medalha e Diploma. Não 
haverá premiações em dinheiro.

Po d e r ã o  s e  i n s c r e v e r  E s c r i t o r e s ,  P o e t a s , 
Mú s i c o s ,  C o m p o s i t o r e s ,  P i nt o r e s ,  A r t i c u l i s -

t a s ,  C o l u n i s t a s ,  D e s e n h i s t a s  e  C h a r g i s t a s .
Período de Inscrições, iniciado em 3 de outubro, 

se estenderá até o dia 05/02/2023.
As obras inscritas, das várias categorias, pas-

sarão por Julgamento de Comissão julgadora 
específica. O resultado será divulgado 10 dias 
após o período de inscrições.

As premiações dos primeiros e segundos lugares de cada 
categoria ocorrerão por ocasião da primeira Sessão Magna 

da ACLATESC, em local e horário a serem informados a 
cada concorrente inscrito. 

Inscrições: R$ 50,00 (cinquenta reais) acrescido de mais 
R$ 10,00 (dez reais) por categoria em que o participante se 
inscrever. O Regulamento do Concurso será enviado por 
WhatsApp ou para o e-mail dos candidatos concorrentes 
em uma ou mais categorias. 

Contato com Reverendo Dutra (21) 99366-6425 - email: 
dutrareverendo@gmail.com

CONCURSO LITERÁRIO CULTURAL DA ACLATESC FOI CONCURSO LITERÁRIO CULTURAL DA ACLATESC FOI 
ADIADO E AUMENTOU   PRAZO  PARA INSCRIÇÕES ADIADO E AUMENTOU   PRAZO  PARA INSCRIÇÕES 
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Por: Josy Souza

uma folha qualquer eu desenho um sol 
amarelo", já dizia o poeta Toquinho, na 
canção 'Aquarela', que retrata o poder da 
imaginação. Foi exatamente este dom 
que os 17 alunos do Instituto Mover Vi-
das mostraram no coquetel de lança-
mento para apresentar os seus livros 
e certificados, que aconteceu nesta 
terça-feira (22), no salão de festas JM, 
em Engenheiro Pedreira. 

De acordo com a coordenadora 
do Instituto Mover Vidas, Aman-

da Almeida, os pequenos elaboraram os livros durante três 
meses com a orientação da professora Genicleidy Mesqui-
ta. O SuperAutor é um projeto pedagógico independente 
e chegou a Japeri por meio da parceria com o Instituto. 
Tem o objetivo de promover integração social, senso de 
pertencimento e incentivo à leitura e escrita das crianças 
que vivem em situação de vulnerabilidade social, transfor-
mando-as em autores de suas próprias histórias.

A cerimônia foi ministrada pela coordenadora Amanda 
e contou com a presença dos pais e responsáveis, que na 
ocasião, se emocionaram ao ver o trabalho que as crian-
ças fizeram. Mesmo os pequenos que ainda não sabem 
ler nem escrever conseguiram passar, de forma lúdica, 
uma mensagem positiva aos leitores. 

Genicleidy definiu como 'marcante' a experiência de ter 
trabalhado com crianças  do município de Japeri. "Me sinto 
honrada! Vários deles chegaram aqui sem nenhuma expec-
tativa de vida, não sabiam ler, nem escrever e nem sonha-
vam. Foram três meses de aprendizado e desenvolvimento 
da imaginação, dos sentidos e da percepção. E hoje nós esta-
mos comemorando a evolução desses alunos", contou.

Ela, que também atua como mentora emocional, acres-
centou ainda que o desafio maior foi fazer com que os autores 
construíssem uma história de acordo com a realidade que vi-
vem. "Eles queriam falar sobre contos que já são conhecidos 
no mundo dos quadrinhos, porque julgavam mais interes-
santes do que suas próprias vidas. Mas é aí que entra nosso 
trabalho de construir com eles um olhar crítico e senso de 
justiça acerca dos assuntos sociais", concluiu a orientadora. 

Premiações
O evento contou ainda com premiações para os responsá-

veis dos alunos. Das 17 crianças que participaram da premiação, 
Juliana Silva é mãe de cinco. Ela recebeu o prêmio de 'Mãe des-
taque' e ganhou uma noite com a família em uma pizzaria. Mas 
a dona de casa revelou que o prêmio maior é saber que seus 
filhos estão aprendendo e evoluindo. "Você não tem noção do 
que isso representa pra mim. Nem todos os dias consigo levar 
meus filhos para as aulas por conta das operações policiais no 
meu bairro. É sempre uma luta trazer todos eles, mas eu não 

A cerimônia foi ministrada pela coordenadora Amanda e contou com a presença dos A cerimônia foi ministrada pela coordenadora Amanda e contou com a presença dos 
pais e responsáveis, que na ocasião, se emocionaram ao ver o trabalho que as criançaspais e responsáveis, que na ocasião, se emocionaram ao ver o trabalho que as crianças

N
desisto, porque sei que esse é o melhor caminho. Quero 
oferecer a eles o que não tive", disse a mãe. 

Nos livros, os alunos retrataram o que eles esperam 
do futuro, como gostariam que fosse o mundo. Al-
guns, mesmo com pouca idade, já têm o senso crítico 
formado sobre a desigualdade social. É o caso de Ti-
fanny Santos, de 10 anos, que revelou em sua obra que 
seu desejo é ser empresária e construir um shopping 
onde todas as pessoas pudessem adquirir os produtos 
de graça. "A maior dor é alguém querer algo e não po-
der comprar, por isso, meu sonho é um shopping onde 
todos saiam com presentes", disse a menina.  

Instituto
Atualmente o Mover Vidas funciona como uma 

organização sem fins lucrativos que proporciona 
amparo às famílias em situação de crise ou vulnera-
bilidade social. A ONG oferece cursos gratuitos aos jo-
vens de forma online e híbrida. Além de trabalhos de 
inclusão com as crianças e outros projetos voltados 
a toda família. Atualmente são mais de 241 crianças 
atendidas no município de Japeri. 

O secretário de cultura, Jorge Braga Jr., e as coorde-
nadoras de Educação Angélica Aguiar e Renata Russo 
prestigiaram o evento. Vale lembrar que todos os li-
vros estarão disponíveis para venda em breve, no site 
oficial do 'SuperAutor'.

LANÇAM LIVROSLANÇAM LIVROS
PELO PROJETO PELO PROJETO 
'SUPERAUTOR' 'SUPERAUTOR' 

CRIANÇAS DE JAPERI CRIANÇAS DE JAPERI 

"

SOCIAL



99CIDADES

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

 Quinta-Feira 24 de Novembro de 2022

Fernanda acompanhou de perto a chegada  Fernanda acompanhou de perto a chegada  
maquinário e ouviu moradoresmaquinário e ouviu moradores
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Em todas as comunidades 
que conhecemos aparecem pes-
soas que se preocupam com a 
população de verdade. No mu-
nicípio de Mesquta, Baixada 
Fluminense caiu na rede as fo-
tos da iluminação do Campo do 
Urubu, na Comunidade do Sebi-
nho no Bairro Rocha Sobrinho. 

Em tempo de copa do mundo, 
o empresário Juninho do Mercado 
percebeu a necessidade de ilumi-
nação no local. "As crianças em-
polgadas com o clima de Copa do 
Mundo ficam na rua até mais tarde 
jogando o seu futebol. Ao passar 
pelo local, vi a escuridão em que 
as crianças brincavam, então re-
solvi colocar uma iluminação me-
lhor para que as crianças pudes-
sem brincar até mais tarde e isso 
serviu para os moradores também 
aproveitarem essa nova realidade 
e ficarem nas suas calçadas vendo 
as crianças brincarem e também  
aproveitarem  aquele papo gos-
toso até mais tarde." Desabafou o 
empresário Juninho do Mercado 
que procura novos empreendi-
mentos para facilitar a vida das 
pessoas daquela comunidade e 
das proximidades na região. W
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s moradores da Rua 
Rebeca acordaram 
nesta quarta-feira (23) 
com o barulho da má-
quina que iniciou a 
limpeza do canal do 
bairro Nova Belém. 
O trabalho está sen-
do realizado em 
parceria da Prefei-
tura com o Insti-
tuto do Ambiente 
(INEA) e com pre-

visão de término em duas semanas.
A chegada do equipamento foi acom-

panhada de perto pela prefeita Dra Fer-
nanda Ontiveros, que conversou com mo-
radores de quem ouviu sugestões sobre 
os trabalhos e também informações sobre 
o problema dos despejos de lixo no leito 
dentro dos corpos hídricos.

 “Neste ponto da rua nossas casas 
não chegam a encher, mas já chegou no 
meu portão. O problema é que as pesso-
as colocam o lixo para fora muito cedo 
e os cachorros rasgam as sacolas e tudo 
acaba  indo para o rio”, explicou a dona 
de casa, Laureci de Azevedo Nunes Ga-
etano, que informou que a coleta é feita 
três vezes por semana.

Para a prefeita é importante que os mo-
radores ajudem colocando o lixo na porta 
nos dias e horários certos. “Esta limpeza 
começou com a máquina, mas também 
será feita manualmente, com capina e  ro-

O

Mesquita: 
Campo 
do Urubu 
ganha nova 
iluminação

JAPERI
PREFEITURA E INEA DÃO INÍCIO A LIMPEZA 
DO CANAL DO BAIRRO NOVA BELÉM

çadeiras. É preciso que todos tenham a 
consciência de não jogar lixo no entorno 
ou dentro do canal”, disse a prefeita.   

O trabalho faz parte do Programa 
Limpa Rio, do Governo do Estado e 
teve o início acompanhado pelos téc-
nicos do INEA e pelos secretários mu-
nicipais de Obras e Serviços Públicos, 
Cristiano Pingin, de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável, Meiri 
Lucy e de Urbanismo Andrea Brito. 
Além do secretário de Comunicação 
Social, Rogério Sant’Ana      

De acordo com os secretários, pelo 
menos sete rios estão incluídos nos ser-
viços de desassoreamentos. Entre eles, 
os rios dos Poços, da Chacrinha, do Pri-
mavera , entre outros.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10 CULTURA Quinta-Feira 24 de Novembro de 2022

p o l u i ç ã o 
do meio 
a m b i e n t e 
tem sido 
pauta de 
importan-
tes dis-
c u s s õ e s 
por ser 
um pro-

blema que coloca em risco 
a vida do Planeta. E como 
uma das bandeiras levan-
tadas pela escritora Isa 
Colli é a sustentabilidade, 
a sua nova criação traz 
como tema a limpeza dos 
rios e mares.

Pesquisadores alertam 
que os resíduos plásticos 
e outros dejetos jogados 
nos oceanos podem tripli-
car nos próximos 20 anos, 
ameaçando ainda mais a 
vida marinha. A solução 
para combater drastica-
mente essa poluição é a 
ação conjunta entre gover-
nos, empresas e cidadãos. 
Como escritora, Isa Colli 
acredita que possa ajudar 
nessa missão. “Sinto-me 

"Junto com o Mussum, que era então 
integrante do Originais do Samba, eu fiz a 
I Bienal do Samba. E nessa bienal a gente 
conseguiu classificar 'Lapinha', do Baden 
Powell e Paulo Cesar Pinheiro. Eu acho que 
muito dessa classificação se deva à partici-
pação do Originais do Samba que foi um dos 
melhores grupos de instrumentistas que a 
música brasileira já teve". (Elis Regina)

Escola de Samba Grande Rio informa: vagas 
abertas para alas coreografadas. Ala do Amor: 
precisamos de pessoas com facilidade para 
aprender coreografias e disponibilidade de 
comparecer aos ensaios. Tem noções de dança 
de salão? Melhor ainda! Se não tiver, não tem 
problema. Dá pra aprender tudo com a Ananda 
e com a Carol. Ala Moleque Pé no Chão: preci-
samos de pessoas atentas, com facilidade para 
aprender coreografias e disponibilidade para 
comparecer aos ensaios. Entrar em contato pe-
los telefones abaixo (tem WhatsApp):

Ananda (21)99850-6399 / Carol 
(21)99212-2851.

Entre dias 25 e 26 deste novembro, o @ses-
cmadureira apresenta Encontro de Trancistas 
através do projeto Trançando Caminhos e Afri-
canidades! O projeto tem sido fundamental na 
promoção de consciência social e combate ao 
racismo, em especial à discriminação estética. 
"Estamos formando uma rede de fortalecimen-
to de trancistas, que já atendeu cerca de 1.000 
alunos, promovendo autonomia e superação", 
diz o Sesc no texto-divulgação.

O abraço especial da Resenha desta quinta, 24112022, vai para os 'Dinossauros 
do Teatro Arcádia' que ainda estão em pé aqui no planeta e seguem mais vivos 
do que nunca, doidos e doidas para um novo reencontro. O que eles querem é 

montar algo e mostrar que talento não morre com o tempo e idade. "Encontros 
aconteceram há alguns anos, mas não foram suficientes. Queremos mais", diz 

o ator Paulo Barbieri. "Nem que seja esquetes, quadros humorísticos, já está de 
bom tamanho", acrescenta Rose Nóbrega, atriz e uma das mais animadas com a 

ideia. Esse é o clima na galera. Salve os Dinos! Aquele Abraço, Arcadianos!!! 

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Elis e Mussum na 
Bienal do Samba

Quer desfilar na Tricolor 
da Baixada? 

Tranças no Sesc 
Madureira

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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"Essas questões precisam 
ser apresentadas às nossas 

crianças", diz Isa Colli

Poluição dos oceanos e morte da 
vida marinha são temas de livro 

“Vivene e Florine no 
fundo do mar” de Isa Colli 
aborda o assunto 

A
no dever de escrever sobre 
o tema e chamar a atenção 
para esse problema, pois 
viver em equilíbrio com a 
natureza é primordial para 
a preservação do planeta. 
Essas questões precisam 
ser apresentadas para as 
nossas crianças desde cedo 
para que a nova geração 
não cometa os mesmos er-
ros do passado”, afirma.

Duas abelhas 
ambientalistas 

A nova obra da autora faz 
parte da coleção que tem 
como protagonistas duas 
abelhas: Vivene (vida) e Flo-
rine (flor), amigas ambien-
talistas, que viajam o mun-
do em busca de solução 
para os mais variados pro-
blemas provocados pelos 
humanos. Nesta história, a 
dupla realiza o sonho de co-
nhecer o fundo do mar. Elas 
se preparam para a viagem 
fazendo curso de mergulho 
e embarcam em uma aven-
tura superdivertida com os 
peixes da região. Tudo ia 

muito bem até se depa-
rarem com toneladas 
de lixo e decidirem agir 
para acabar com o pro-
blema. O livro apresen-
ta muitas soluções para 
esse problema que hoje 
atinge os oceanos Atlân-
tico, Pacífico, Ártico e 
Índico, além de rios e 
lagos. “Vamos nos jun-
tar a Vivene e Florine e 
cuidar da nossa casa?”, 
propõe Isa. Mais infor-
mações: htps://www.
collibooks.com/
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COM  NENO  FERREIRA

NENO.POVO@GMAIL.COM

NOS BASTIDORES 

j Ladim o Dj de forro pé de serra saiu 
do forró e se aventurou no funk e hoje 
é um dos maiores empresários no se-
guimento funk no Brasil. 

Não é de hoje que o funk, graças 
principalmente aos representantes 
das vertentes funk e trap , ocupa 
com folga os primeiros lugares 
no mercado brasileiro de shows, 
atrás apenas do sertanejo. Até as 
casas abertas para abrigar apenas 
os ritmos rurais renderam-se ao 

funk e trap reservando ao menos um dia da semana 
para atrações do gênero nascido nos morros cariocas e 
periferia da capital paulista. Quem garante isso é um es-
pecialista em funk, o mineiro, o funkeiro e Dj Ladim, da 
Ladim Produções, empresa responsável, entre outras, 
pelas atrações funkeiras que se apresentam nas badala-
das casas noturnas de Minas Gerais.

Com mais de 20 anos de noite, o ex-radialista e 
ex-DJ trabalha com o segmento há mais de 15 anos, 
desde os tempos em que o funk era marginalizado. 
“No começo, havia muito preconceito por parte dos 
contratantes e também exagero do lado dos artistas 
– nas letras das músicas, que incluíam palavrões e 
apologia a armas e drogas”, lembra Ladim.

Mas os primeiros contatos dele com o show business 
se dariam três anos antes de mexer com funk. Ladim apre-
sentava um programa sobre forró pé-de-serra (gênero em 
alta na época) na rádio Alternativa FM (BH) e começou 
a se envolver na produção de eventos organizados pela 
emissora. “Trabalhávamos somente com bandas de forró, 
mas depois eu passei a fazer outras produções, envolven-
do artistas de vários gêneros, até chegar aos funkeiros”.

Ladim guarda lembranças pouco agradáveis do pri-
meiro show de funk que produziu. “Deu tudo errado. Eu 
fechei o estacionamento de um shopping para um show 
do MC Colibri, então estourado. Três mil pessoas foram 
pra lá. Acontece que choveu e a energia caiu. Eu, inexpe-
riente, não havia contratado gerador. Resultado: O show 
foi interrompido na metade e o público, irritado, começou 
a saquear os bares montados. Tomei prejuízo e pensei em 
desistir”, explica. Depois dos funkeiros daquela época – 
além de Colibri, MC Frank e Menor da Chapa, Sapão –, o 
escritório de Ladim passou a comercializar e a produzir 

D
shows com os representantes do gênero que até hoje des-
tacam-se no cenário – como Buchecha, Marlboro, Marcinho, 
Valesca  Popozuda, Estes são os nomes com quem eu mais 
trabalhei na época”, e atualmente trabalha com vendas de 
shows de artistas de grandes nomes do funk e Trap. “Até al-
guns anos atrás, eu atendia apenas o estado de Minas. Mas 
graças à divulgação do escritório, passei a vender shows 
também em cidades dos estados de São Paulo, Paraná, Rio 
de Janeiro, Espírito Santo e Goiás”, acrescenta.

Ao todo, são 15 atrações negociadas, em média, mensal-
mente. “Trabalho com grandes eventos que tem datas defi-
nidas em calendários anuais, casas de espetáculo, prefeitu-
ras, grandes eventos relacionados com faculdades. O funk 
cresceu muito, artisticamente falando. As produções ganha-
ram arranjos pop, dançantes, e as letras falam de amor e de 

alegria. Quem não quer festejar ouvindo esse tipo de som?”, 
pergunta ele, justificando ainda entre os pontos positivos 
para a contratação de shows de funk os cachês competitivos 
e os custos de produção e logística mais baixos em relação 
a outros gêneros populares. “O funkeiro tem ainda a vanta-
gem de conseguir fazer até três apresentações na mesma 
noite, em espaços diferentes”, afirma Ladim.

Essas facilidades fizeram com que o profissional passas-
se a negociar também com clientes do exterior. Ele já levou 
Marlboro para três tours nos Estados Unidos, país onde tam-
bém esteve com Mulher Melancia. fechou na época   alguns 
shows para o verão americano”, afirma Ladim, que também 
levou o funk brasileiro para a Europa – esteve com MC Biju, 
Mc k9 e Mc Jajá e Dj Faby Mendes em shows em Portugal, 
aguardem que vem muita novidade por aí!

LADIM O Dj DE FORRO QUE FAZ 
HISTÓRIA NO FUNK E NO TRAP

A atriz Fabiana karla reuniu amigos 
e familiares nesse sabado 19, para co-
memora os 24 anos da sua filha, a can-
tora Laura Simões no Hey! Bitch Social 
Club, na Olegário Maciel na Barra. 

O espaço é da jogadora da seleção 
de vôlei, Mari Steinbrecher. Na oca-

Fabiana Karla comemora aniversário da filha Laura na Barra 
sião, Laura apresentou as músicas do 
seu novo EP intitulado “DESEJO”, lan-
çado no último dia dez de novembro, 
com um show íntimo e descontraído 
para familiares e amigos.

A organização ficou por conta do 
promoter David Santiago.
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Copa
Brasil 
estreia

Copa do Mundo 
2022 vai começar 
para o Brasil: nesta 
quinta-feira (24), a 
seleção brasileira 
estreia no Qatar 
diante da Sérvia, 
às 16h (horário 
de Brasília), no 
Estádio Lusail. 

E o time titular já vai sendo defini-
do pelo técnico Tite. Ao que tudo 
indica, Vinicius Jr. vai ganhar uma 
vaga entre os 11, enquanto Fred vai 
para o banco de reservas. Ou seja, 
Brasil mais ofensivo.

O treinador brasileiro adotou o 
clima de mistério nos últimos dias, 
fechou sessões de treinamento e não 
confirmou a escalação que vai a cam-
po. Na segunda-feira (21), Tite fechou 
o treino, mas um visitante inespera-
do, que estava no local, fez um regis-
tro do possível time titular do Brasil.

Nesta terça-feira (22), o treinador 
brasileiro comandou mais uma ati-
vidade, mas, dessa vez, a imprensa 
não pôde acompanhar nem o aque-
cimento. O elenco faz ainda um úl-
timo treino na quarta-feira (23) an-
tes de pegar a Sérvia. Veja a seguir 
mais informações sobre a escalação 
da seleção brasileira de olho no pró-
ximo adversário na Copa.

Desfalques
A seleção brasileira não tem des-

falques para a partida diante da Sér-
via. O técnico Tite poderá contar 
com os 26 atletas convocados.

Provável time titular
Segundo informações do Globo 

Esporte e do UOL, a provável esca-
lação do Brasil contra a Sérvia terá: 
Alisson; Danilo, Thiago Silva, Mar-
quinhos e Alex Sandro; Casemiro, 
Paquetá e Neymar; Raphinha, Viní-
cius Júnior e Richarlison.

Vini Júnior estará entre os titu-
lares, segundo os veículos, e Thia-
go Silva será o capitão da seleção. 
Com isso, Tite irá recuar Lucas Pa-
quetá no meio-campo, ao lado de 
Casemiro, e deixar Neymar mais 
na armação. Assim, Fred começará 
no banco de reservas. A formação 
foi testada nos treinos de segunda 
e terça-feira, aos quais a imprensa 
não teve acesso.

Escalação no último jogo
O Brasil jogou sua última partida 

contra a Tunísia, o segundo de dois 
amistosos realizados no mês de se-
tembro. O time titular foi escalado 
com: Alisson; Danilo, Thiago Silva, 
Marquinhos e Alex Tellles; Case-
miro, Fred e Paquetá; Raphinha, 
Neymar e Richarlison.

O elenco do Brasil na
 Copa do Mundo

GOLEIROS: Alisson (Liverpool), Ederson 
(Manchester City), Weverton (Palmeiras)

LATERAIS: Danilo (Juventus), Da-
niel Alves (Pumas), Alex Telles (Se-
villa), Alex Sandro (Juventus)

ZAGUEIROS: Thiago Silva (Chelsea), 
Marquinhos (PSG), Éder Militão (Real 
Madrid), Bremer (Juventus)

MEIO-CAMPISTAS: Casemiro (Man-
chester United), Fred (Manchester Uni-
ted), Lucas Paquetá (West Ham), Fabinho 
(Liverpool), Bruno Guimarães (Newcast-
le), Éverton Ribeiro (Flamengo)

ATACANTES: Neymar (PSG), Richarlison 
(Tottenham), Raphinha (Barcelona), Vinícius 
Júnior (Real Madrid), Gabril Jesus (Arsenal), 
Antony (Manchester United), Rodrygo (Real 
Madrid), Pedro (Flamengo), Gabriel Martinelli 
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